

Les relations inter-professionnelles

Muriel MATHONNET

Résumé

Les relations inter-professionnelles des femmes chirurgiens sont multiples. Elles sont en rapport avec des professionnels de niveau et de savoir différents, encadrement, direction, collègues et confrères, personnel non médical, étudiants, dans les lieux ouverts comme les secteurs d'hospitalisation ou fermés comme le bloc opératoire.

Les relations dépendent plus du genre psychologique que du genre social, dépendent également des situations, les crises étant un bon exemple d'instabilité, et le style de communication doit être adapté.

Les traits de féminité, quel que soit le genre social, sont un atout et la féminisation de la chirurgie est une opportunité pour obtenir, à des niveaux de responsabilité élevés, des personnes qui disposent de l'ensemble du panel des qualités humaines, « savoir-être » indispensable dans les relations inter-professionnelles.

Muriel Mathonnet, CHU de Limoges

Mots clés : chirurgie, genre, relations professionnelles

The inter-professional relations of women surgeons are multiple. They are related to professionals of different levels and knowledge, management, colleagues and fellow workers, non-medical staff, students, in open areas such as hospitalization sectors or closed areas such as the operating theatre.

Relationships depend more on the psychological gender than on the social gender, they also depend on situations, crises being a good example of instability, and the communication style must be adapted.

Feminine traits, whatever the social gender, are an asset and the feminisation of surgery is an opportunity to obtain, at high levels of responsibility, people who have the whole range of human qualities, "savoir-être" indispensable in inter-professional relations.

Muriel Mathonnet, Limoges University Hospital

Key words: surgery, gender, professional relations